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La Communauté de communes a 
réélu son président, Miguel Leroy. 
Rencontre.

Parlez-nous de cette dernière édition 2020 
du magazine de la comcom.

Ce numéro de rentrée du magazine d’Ar-
dennes Thiérache est un peu particulier. A 
l’heure actuelle, nous ignorons encore quelles 
seront les contraintes sanitaires dans les jours 
qui suivront sa diffusion. Il est aussi pour nous 
l’occasion de mettre en avant et de remercier 
ceux qui se sont mobilisés pour permettre le 
maintien des services de proximité, malgré les 
difficultés, au cours de ce long printemps 
2020. Comme à chaque rentrée, nous faisons 
aussi un petit bilan de l’activité touristique et 
culturelle de l’été et celui-ci est particulière-
ment intéressant cette année.

Comment la Communauté de communes 
s’est-elle impliquée dans la gestion du 
Covid19 ?

J’étais en avion, de retour d’une mission en 
Haïti, quand le premier ministre a annoncé le 
14 mars la « fermeture effective de tous les 
lieux publics non indispensables à la vie du 
pays ». Nous avons alors travaillé, toute la nuit 
et à distance, avec Nicolas Perri, le Directeur 
Général des Services, pour organiser l’accueil 
des enfants des personnels indispensables à 
la gestion de la crise sanitaire. Le dimanche 
matin, jour des élections municipales, nous 
étions prêts. Les agents et les élus de la 

Communauté de communes se sont particu-
lièrement investis tout au long de cette crise. 
La collaboration avec les services de l’Etat a 
aussi été importante. Chaque mercredi, le 
préfet des Ardennes réunissait, par visio-
conférence, les huit présidents des intercom-
munalités ardennaises avec l’Agence Régio-
nale de Santé et l’Inspection Académique. Ces 
réunions étaient l’occasion d’adapter au fur et 
à mesure les différentes actions à mettre en 
œuvre pour faire face à la pandémie et 
d’échanger entre nous sur les bonnes 
pratiques. C’est suite à l’une de ces réunions 
que nous avons par exemple décidé de lancer 
un atelier de fabrication de masques textiles 
dans nos locaux mais aussi d’aider une entre-
prise ardennaise à développer une unité de 
production de masques chirurgicaux.

Vous venez d’être réélu Président d’Ar-
dennes Thiérache, quels seront les axes 
majeurs de ce nouveau  mandat ?

Cette pandémie doit être un déclic pour mieux 
prendre en compte, collectivement, les enjeux 
majeurs auxquels les générations futures 
devront faire face.  Avec la nouvelle équipe de 
vice-présidents, nous avons déjà commencé à 
travailler pour prendre en compte les 17 
Objectifs de Développement Durable dans 
toutes nos actions. Nous allons également 
lancer une grande phase de concertation 
auprès des habitants d’Ardennes Thiérache 
pour construire le futur projet de territoire. Ce 
sera notre « Agenda 2030 » et il intégrera ces 
objectifs. Nous en reparlerons bientôt. Par 
ailleurs, quelques projets importants sont déjà 
en cours : le centre d’hébergement de Liart, la 
salle de sports intercommunale ou en réflexion 
avancée comme l’espace culturel des Broises 
Basses, le futur pôle scolaire de Maubert-
Fontaine ou encore la cuisine centrale. Celle-ci 
permettra d’être autonomes dans la fabrica-
tion des repas pour nos cantines mais sera 
aussi l’occasion de mieux travailler avec les 
nombreux producteurs locaux du territoire. 

Annuaire des services d’Ardennes Thiérache
Accueil Général /// contact@ardennesthierache.fr

Service Administratif /// administration@ardennesthierache.fr

Service Education et Jeunesse /// scolaire@ardennesthierache.fr

Service Urbanisme /// urbanisme@ardennesthierache.fr

Service Déchets /// dechets@ardennesthierache.fr

Service Assainissements (Collectif et Non Collectif - SPANC) 
assainissement@ardennesthierache.fr

Service Mutualisé de Police Municipale 
police.municipale@ardennesthierache.fr

Réseau des médiathèques /// bibli@ardennesthierache.fr

Relais d’Assistantes Maternelles /// ram@ardennesthierache.fr

Ecoles des arts vivants /// arts-vivants@ardennesthierache.fr

Service Technique /// technique@ardennesthierache.fr

Service Communication 
communication@ardennesthierache.fr

Service Animation 
animation@ardennesthierache.fr

Développement Territorial 
developpement@ardennesthierache.fr

Direction Générale des Services 
direction@ardennesthierache.fr

Cabinet du Président /// cab.president@ardennesthierache.fr



3 mois de confinement : une épreuve pour les petites entreprises. En temps de crise les vrais visages se révèlent.
A Signy-le-Petit, les commerçants se sont organisés pour maintenir le service de proximité. Retour en territoire solidaire.

La semaine du 17 mars quelques jours d’ouverture 
‘’normale’’ auront suffi. Les 2 boulangers de Signy-
le-Petit (Brayan JONNIAUX pour La maison des 
pains et Julien DERVILLERS du Fournil de Signy) 
choisissent d’un commun accord de n’ouvrir que le 
matin, afin de permettre un meilleur respect du 
confinement. Et les clients dans tout ça ?  Aucun 
problème, « ils ont été très compréhensifs » nous 
confie Brayan ! Forcément les circonstances ont 
aidé à prendre de nouvelles habitudes. Tout le 
monde y a trouvé son compte. Les 2 établissements 
n’ont pas vu leur débit baisser et les clients se sont 
finalement adaptés en achetant plus en début ou 

fin de semaine, ou en prenant leur pain sur la 
tournée. 

De son côté, Zoé CHARLIER prend la décision de 
fermer Le petit atelier au public toute la durée du 
confinement. Elle n’oublie pas le commerce pour 
autant ! Ses clients fidèles lui permettent de 
liquider son stock existant et elle s’adapte en 
effectuant de nombreuses livraisons sur un secteur 
allant de Maubert-Fontaine à Mondrepuis (02) ! Elle 
est même sollicitée pour développer de la vente de 
plants de légumes pour les personnes qui fuient les 
grandes surfaces.

Au Carré paysan Céline BAROTEAUX constate des 
changements d’habitudes pendant cette période : « 
Les gens ont pris le temps de cuisiner et sont 
venus plus spontanément au magasin. J’ai aussi 
eu des demandes particulières auxquelles il a fallu 
répondre pour permettre aux personnes de ne pas 
se déplacer dans les centres commerciaux. ». 
Symbole parfait de la collaboration commerçante 
sygnacienne, ces 3 commerces, le Proxi et le café 
du centre, ont collaboré. « J’ai proposé aux 
boulangeries de faire dépôt de pain l’après-midi 
pour ceux qui avaient oublié de faire le plein le 
matin. En effet, le beau temps que l’on a eu 
pendant ces semaines de crise a incité les gens à 
faire des barbecues ! » poursuit Céline BAROTEAUX.

Encore une belle démonstration de la coopération : 
au 1er mai, Zoé CHARLIER déposé du muguet dans 
ces commerces ! Preuve de la bonne entente : 
aucune marge supplémentaire n’a été prise sur les 
produits mis en dépôt. Les commerçants ont reçu 
de nombreux remerciements et cadeaux des 
habitants de Signy.

On regrette un peu que les veilles habitudes aient 
la dent dure. Dès la fin du confinement de 
nombreux habitants se sont de nouveau tournés 
vers les grandes surfaces. Le monde d’après ? 
peut-être, mais pas tout de suite… 
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territoire solidaire : L’importance vitale des 
commerces de proximité  
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Remise de solution hydro alcoolique aux commerces du 
territoire par le service mutualisé de la police municipale.

solidarité

Continuité des services d’Ardennes
Thiérache pendant la crise sanitaire

Dès le 16 mars, mise en place de centres 
d’accueil des enfants des personnels 
indispensables à la crise sanitaire aux pôles 
scolaires de Liart et Auvillers-les-Forges ainsi 
que la crèche d’Auvillers-les-Forges avec le 
concours de famille rurales. Les effectifs  
s’élevaient en moyenne à 10 enfants à 
Auvillers-les-Forges et 5 enfants pour Liart. 25 
agents de la Communauté de communes 
étaient mobilisés pour la gestion de ces 
centres.

Vos dessins pour dire merci à ceux qui 
sont sur le terrain.
Vous avez été nombreux à participer à cet 
évènement devenu national : Rendre un 
hommage illustré à celles et ceux qui 
travaillent sur le front du coronavirus. Pas de 
besoin de lancer un appel, les enfants du 
territoire, à leur propre initiative ont adressés 
leurs remerciements. Ainsi les agents 
techniques du service déchets retrouvaient 
vos dessins scotchés sur les poubelles.

Le réseau intercommunal des médiathèques 
d’Ardennes Thiérache n’a pas abandonné ses 
lecteurs, en apportant au domicile des 
adhérents, des livres, CD et DVD. Dès le 
confinement, des vidéos ont été mises en 
place via youtube de lecture (poésie et 
Kamishibaï) par Kathy DRUART et Audrey 
NEVEUX.

Au siège social de la Communauté de communes 
Ardennes Thiérache, nos agents se sont relayés 
pour assurer une permanence sur place.
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Distribution des masques à la population
En collaboration avec le Conseil départemental des Ardennes et l’ensemble 
des intercommunalités du territoire, l’opération « UN MASQUE POUR UN 
ARDENNAIS » a été lancée, soit approximativement 10 000 masques distribués 
sur le territoire d’Ardennes Thiérache (1 masque par membre du foyer).
04/05- 7/05 -15/05

Téléenseignement à l’école des arts vivants. 
Pendant le confinement, les professeurs de 
l’École Intercommunale des Arts Vivants ont 
assuré une continuité pédagogique de leurs 
élèves via les technologies informatiques.

L’association Bell’Occas, accueillie dans nos 
locaux, a confectionné des masques pour les 
enfants des pôles scolaires de notre territoire 
et de l’ensemble du personnel de ces 
établissements.

En lien avec Familles Rurales, le Relais d’Assistantes Maternelles de la Communauté de 
Communes Ardennes Thiérache soutient les couturières bénévoles en fournissant des kits de 
confection de masques en tissu lavables et réutilisables. Plus de 900 masques ont ainsi été 
confectionnés.

Dès la reprise obligatoire de l’école, et dans le cadre de la convention signée entre l’Inspection 
d’Académie et Ardennes Thiérache, les agents du service scolaire, les professeurs de l’école des 
arts vivants et le réseau des médiathèques intercommunales sont intervenus dans les 8 pôles 
scolaires afin de  proposer des activités musicales, théâtrales, sportives et culturelles.

solidarité
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DE MAUBERT A MAYOTTE 
POUR LA BONNE CAUSE
Durant le confinement, Laurence LE  
BRECH, responsable du RAM d’Ardennes 
Thiérache, ne s’est pas tournée les 
pouces. Bien au contraire !
C’est à 8 000 km d’ici, à Mayotte, du 19 
mai au 21 juin, que Laurence a pu faire 
valoir une des nombreuses cordes à son 
arc. Inscrite sur la réserve sanitaire 
(communauté de professionnels de santé 
volontaires et mobilisables par l’état en 
cas de crise NDLR), elle est partie renfor-
cer les équipes du service des urgences 
pédiatriques du centre hospitalier de 
Mamoudzou en qualité d’infirmière Puéri-
cultrice.
« A la base, la mission devait durer 3 
semaines mais a été prolongée face à 
l’ampleur de la crise. J’ai pensé à tous les 
soignants et aides à domicile restés 
auprès des habitants d’Ardennes Thie-
rache et qui font un travail prenant et diffi-
cile. A mon départ de Mayotte, j’ai été 
contente d’apprendre que  c’est un autre 
ardennais, infirmier à l’hôpital de 
Manchester, qui allait me relayer sur 
place » nous confiait Laurence pour qui 
l’aventure n’a pas été de tout repos. 
Heureusement, elle connait bien le terri-
toire pour y avoir déjà exercé de 1998 à 
2000. Un bel élan de solidarité. 
Son travail en métropole ne s’arrêtait pas 
pour autant et elle a continué à répondre 
aux mails des assistantes maternelles 
pour les nombreux problèmes de contrats. 
Bravo à elle !

La MAS Les Campanules d’Auvillers-les-Forges a pour mission d’accueillir des adultes 
handicapés en situation de « grande dépendance », avec le besoin d’une aide humaine et 
technique permanente, proche et individualisée. Madame PENE MAITRE, directrice de cet 
établissement revient sur les différentes phases de cette crise sanitaire. 

« Nous avons vécu cet 
épisode en plusieurs 
étapes, tout d’abord 
nous avions peur pour 
nos résidents très à 
risques. Le personnel 
était angoissé à l’idée 
de contaminer les 
personnes accueillies 

ainsi que leurs proches et parfois eux-mêmes. Certains 
employés à la santé fragile ont préféré rester confinés 
quelques semaines et ont dû être remplacés. Dans une 
seconde étape, il a fallu expliquer aux résidents la 
situation, ainsi que les mesures mises en place à cet 
effet, tel que des restrictions sur les sorties et les visites 
qui ne se faisaient plus que par webcam. La dernière 
étape étant le déconfinement progressif. » confie Mme 
PENE MAITRE. La MAS Campanule a eu la chance de ne 
compter aucun cas positif au Covid 19 au sein de son 
établissement.  

Pendant le confinement de nombreux partenariats se 
sont créés.
Au vu des difficultés d’approvisionnement en matériel 
(surblouses, masques et gants), l’AAPH (Association 
Ardennaise pour la Promotion des Handicapés) en 
collaboration avec la Communauté de communes (qui a 
donné 4500 sacs de tri) a apporté une grande aide à la 
MAS les Campanules, aux EHPAD de Signy-le-petit et 
Liart, en leur livrant 1500 surblouses de protection. 
Tous les jeudis l’association apportait des viennoiseries 
pour le personnel, un beau geste de solidarité. 

 Des collaborations se sont mises en place avec l’Alba-
tros de Montcornet, l’EHPAD de Liart et la maison de 
retraite Marie Blaise à Signy-le-petit afin de se partager 
le matériel manquant. A l’initiative de la Communauté 
de communes, un partenariat a vu le jour entre cette 
dernière et le prestataire de la MAS, VITALREST pour la 

fourniture des repas aux pôles Scolaires d’Auvillers-
les-forges et Liart ainsi que le crèche d’Auvillers-les-
forges dans le cadre de l’accueil des enfants des 
personnels indispensables à la gestion de la crise sani-
taire (du 18 mars 2020 au 14 mai 2020). 

Depuis le 11 mai, jour du déconfinement, les visites ont 
pu reprendre. Une entrée, avec un bureau transformé 
en salle d’accueil désinfecté continuellement, a été 
spécialement conçu pour les visiteurs. Les familles 
pouvaient échanger avec les résidents derrière une 
vitre en plexiglass, après avoir signé une charte attes-
tant ne pas avoir de symptômes. Depuis, il est possible 
pour les visiteurs, toujours dans un espace dédié, de 
voir les résidents sans vitre en plexiglass. Les résidents 
ont pu repartir chez eux d’abord un week-end, puis 
pour une période plus longue avec une traçabilité des 
personnes rencontrées. Ils peuvent maintenant aller 
boire un verre en terrasse ou faire une sortie nature. 
Des sorties collectives pour se rendre par exemple au 
Cinéma Plein Air de La Neuville-aux-Joûtes le 10 juillet 
ont été organisées. Plusieurs concerts ont eu lieu sur le 
parking de la MAS les Campanules, pour le plus grand 
plaisir des résidents.

solidarité

La MAS LES campanules
dans la crise sanitaire.
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santé

Après presque 2 mois de confinement, la vie devait bien reprendre son cours ! A l’approche de ce tant attendu 11 mai une 
question essentielle se posait sur Ardennes Thiérache : Comment mettre en place toutes les mesures sanitaires imposées par 
le déconfinement et comment appliquer au mieux les 70 pages de protocole envoyé par les services de l’Education Nationale ? 
La comcom a saisi une opportunité en faisant appel à un médecin réanimateur venu apporter son regard expert, et épauler les 
équipes. Portrait de Luana, une doc venue de l’autre bout du monde…

Bonjour, tout d’abord pourriez-vous vous 
présentez et nous décrire un peu votre 
parcours ?

Je m’appelle Luana MOUSSALLEM, je suis Brési-
lienne, de Rio plus exactement ! J’ai 46 ans et je vis 
à Paris depuis 1 an et demi avec mon mari. Avant 
mon arrivée en France, j’ai exercé la médecine 
pendant une vingtaine d’année. J’ai démarré dans la 
médecine générale pour, 5 ans plus tard, basculer 
sur les soins intensifs et la réanimation. A mon arri-
vée en France, je n’ai pas pu de suite faire valoir mes 
diplômes de médecin pour des soucis d’équiva-
lences. 

A ce sujet, comment passe-t-on de 
médecin réanimateur à Rio, d’étudiante à 
Paris à ‘’conseillère Covid’’ à Ardennes 
Thiérache ? 

J’avais commencé à me former dans l’administra-
tion hospitalière ces dernières années au Brésil avec 
l’envie de me tourner vers la santé publique. La 
France étant à mon sens une référence en la matière 
je saisis toutes les opportunités qui s’ouvrent à moi. 
Lorsque la ‘’crise Covid’’ a commencé à arriver, je 
me suis portée volontaire auprès de l’ARS en tant 
que médecin mais sans succès pour les raisons 
évoquées précédemment (mise à niveau de diplôme 
préalable). J’étais alors très frustrée de ne pouvoir 
apporter mon expérience sur le terrain et c’est suite 
à de nombreux échanges avec Miguel LEROY que 

nous est venue l’idée de cette collaboration. D’un 
côté, Ardennes Thiérache allait faire face à une 
reprise d’activité post-confinement avec de 
nombreuses mesures sanitaires à appliquer sans en 
avoir forcément les compétences. De l’autre, j’allais 
pouvoir apporter ma pierre à la gestion de cette 
crise tout en découvrant de l’intérieur une collecti-
vité locale. Un projet gagnant-gagnant ! 

Quelle furent alors vos missions au sein 
de la comcom ?

J’ai intégré Ardennes Thiérache une semaine avant 
le déconfinement pour une durée de 2 mois (jusqu’à 
la fin de l’année scolaire). Mon rôle était assez clair : 
apporter un œil expert sur l’application des proto-
coles sanitaires à appliquer, comme celui des 
écoles, et en mettre en place là où il n’y en avait pas 
forcément, comme au siège de la comcom. Même si 
je suis principalement intervenue auprès des écoles, 
j’ai pu travailler avec l’ensemble des services et 
notamment Coralie SLOWINSKI et Manon DELATTRE 
respectivement responsable et adjointe du service 
enfance et éducation. Nous avons tout aussi bien 
travaillé sur certains protocoles de désinfection que 
sur les aménagements horaires pour faciliter le flux 
des personnes que sur des rappels sur les gestes 
barrières. Nous avons connu en peu de temps une 
sortie de confinement avec des mesures assez 
strictes puis quelques semaines plus tard un assou-
plissement des protocoles. A chaque étape, il nous a 
fallu revoir l’ensemble des protocoles pour les adap-

ter aux différentes situations et aux nouveautés 
comme lorsque l’école est redevenue obligatoire ou 
bien encore lorsque l’on a pu rouvrir les biblio-
thèques.

 

Quel regard portez-vous sur ces 2 mois 
passés au sein d’Ardennes Thiérache et 
comment voyez-vous la suite de cette 
crise ?

Il faut avouer que cette situation est totalement 
inédite pour tout le monde et que personne ici ne 
pouvait présager de l’ampleur de cette crise. A mon 
arrivée, j’ai pu sentir une certaine peur chez beau-
coup de personnes face à ce virus. En revanche, j’ai 
été impressionnée par la capacité qu’on eu les 
équipes à s’approprier tous ces protocoles sani-
taires et à s’adapter à cette situation. Ceci est relati-
vement rassurant pour la suite. Les enseignants, 
formidablement épaulés par les services de la 
comcom et les agents ont fait en sorte que la reprise 
des écoles se déroule le mieux possible pour les 
enfants !  A titre personnel, ces 2 mois ici ont 
dépassé mes attentes. Cette expérience a été pour 
moi très enrichissante tant professionnellement 
qu’humainement. J’ai beaucoup apprécié votre 
région et n’exclus pas d’y revenir un jour, même 
professionnellement !... 

 

Ne serait-ce là qu’un début ? Un futur médecin pour 
notre territoire ? Affaire à suivre… 

DE RIO A MAUBERT, IL N’Y A QU’UN PAS



8

santé

Quel a été l’impact du Covid dans les 
Ardennes jusqu’ici ? 
Dans les Ardennes, du fait de mesures de confine-
ment précoces, avant la circulation active de la COVID 
19 sur le territoire, nous avons été moins touchés que 
les autres départements du grand Est. Nous comp-
tons soixante décès et un total de 972 cas positifs 
depuis le début de l’épidémie. Notre système hospita-
lier ardennais a pu absorber l’augmentation du 
nombre d’hospitalisations y compris en réanimation. 
Nous avons même pu accueillir des patients des 
autres départements pendant le pic épidémique. 
Depuis la rentrée, nous constatons une augmentation 
significative de la circulation du virus sur tout le terri-
toire avec un taux d’incidence (nombre d’ardennais 
avec un test positifs par rapport au nombre total 
d’ardennais) proche des 30 pour 100 000 habitants et 
un taux de positivité (nombre de tests positifs par 
rapport au nombre de tests réalisés) qui dépasse les 
2%. En l’absence de renforcement de l’application 
des gestes barrières par chacun d’entre nous, le 
risque est de voir à nouveau le nombre de personnes 
hospitalisées augmenter.
Quels sont les atouts d’Ardennes Thié-
rache dans la lutte contre la pandémie ? 
Ardennes Thiérache dispose de sérieux atouts dans 
la lutte contre l’épidémie COVID. Les professionnels 

de santé libéraux : infirmiers, pharmaciens et méde-
cins sont très impliqués et ont très tôt mis en place 
des organisations permettant de faciliter l’accès aux 
tests PCR COVID, aux consultations et aux équipe-
ments dont le masques et le soluté hydro-alcoo-
lique. Les professionnels de l’aide à domicile ont 
également joué un rôle fondamental en continuant 
leur activité tout en s’équipant au mieux pour éviter 
de faire circuler le virus. J’ai constaté une véritable 
solidarité entre les habitants d’Ardennes Thiérache. 
La maison de santé universitaire de Signy-le-Petit a 
également été un atout en poursuivant l’accueil et la 
prise en charge des patients y compris pour des 
problèmes de santé non liés au COVID. Les méde-
cins ont également été en renfort d’une antenne 
COVID à Charleville-Mézières.
Comment s’est passée la collaboration 
avec la Communauté de communes 
Ardennes Thiérache ? 
 Si je devais mettre en avant un élément fort dans 
la gestion de la crise COVID dans les Ardennes, ce 
serait le dialogue constant entre élus, services de 
l’État, professionnels de santé et Agence Régionale 
de Santé (ARS). Dès le début de la crise, Ardennes 
Thiérache, par la voix de son président, des élus de 
l’intercommunalité, des maires et de leurs adjoints, 
appuyés par les différents services administratifs 
ont pris part à la gestion de la crise. Nous avons 
toujours eu un interlocuteur disponible pour 
répondre à nos sollicitations : au moment les plus 
difficiles lors de la tension constatée sur l’accès 
aux masques, pour assurer la distribution du soluté 
hydro-alcoolique, pour organiser la transmission 
de l’information aux habitants,… De même nous 
avons constaté une très grande réactivité lorsqu’il 
a fallu créer et mettre à jour les protocoles de 
désinfection des locaux accueillant du public. Je ne 
vous cache pas avoir échangé de nombreux SMS 
avec votre président pour nous tenir mutuellement 

informés de la situation de l’épidémie et se mettre 
d’accord sur les organisations à adapter !
 Comment est-ce que vous voyez l’avenir ?
L’avenir des Ardennes et d’Ardennes Thiérache est 
entre les mains des Ardennais. Nous disposons 
d’un atout que beaucoup de territoires nous envie : 
notre esprit de dialogue et de coopération entre 
services de l’Etat, élus, associations, profession-
nels de santé et ARS. Nous pouvons alors partager 
de l’information, nous coordonner et partager les 
rôles de manière très rapide et efficace, à l’image 
de ce qui a été mise en place au printemps 2020.
Le plus difficile est le respect des gestes barrières 
(port du masque, lavage des mains et maintien 
d’une distance de plus d’un mètre) lorsque nous 
nous retrouvons le soir ou en week-end en famille 
ou entre amis. Et pourtant, c’est bien lors de ces 
échanges que le risque de diffusion du virus est le 
plus grand. Malgré nos efforts, il est probable que 
nous constations pour l’automne et l’hiver une 
augmentation de la circulation du virus, du nombre 
de patients hospitalisés y compris en service de 
réanimation. Les professionnels de santé libéraux 
ont un rôle majeur à jouer et nous devrons les aider 
dans leur tâche.
Cette lutte est un marathon sur de nombreux mois, 
il est nécessaire de nous réorganiser pour y faire 
face et permettre le plus possible la poursuite des 
activités sur le territoire.
Ainsi si nous réussissons à observer ces mesures, 
nous pourrons limiter la diffusion du virus et donc 
le nombre de personnes touchées et limiter au 
maximum l’impact sur nos vies.
Comme par le passé, les Ardennes réussiront à 
traverser cette tempête. Il nous faut continuer à 
informer, poursuivre notre coordination et agir rapi-
dement. Nous en sommes capables et en cela je 
suis confiant.

Si la Communauté de communes n’échappe pas à la crise sanitaire, elle possède 
certains atouts qui lui permettent de mieux l’affronter. Rencontre avec Nicolas 
Villenet, délégué territoriale des Ardennes de l’Agence Régionale de Santé.

Un Drive COVID est mis en place à la MSP Universitaire de Signy-le-Petit.
Les prélèvements pourront avoir lieu les lundis et les jeudis de 19h à 20h sur rendez-vous.

rencontre avec nicolas villenet
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VOS élus

Suite aux élections municipales, un nouveau bureau communautaire, représentatif de la diversité de notre territoire, a pris ses 
fonctions sous la présidence de Miguel Leroy. Parmi les 52 délégués communautaires, onze vice-présidents ont été nommés, 
auxquels s’ajoutent 3 délégués, pour couvrir l’ensemble des compétences de la Communauté de communes, apporter un nouvel 
élan et construire le projet de territoire. Rencontre avec vos représentants.

Commission
Culture et Animation

Apporter la culture, fédérer les habitants, faire 
rayonner le territoire.

La commission culture et animation construit 
les grands axes de développement de la poli-
tique culturelle de la Communauté de 
communes, à la fois pour contribuer au rayon-
nement de notre territoire, de ses talents et de 
sa culture et pour mettre en place les condi-
tions afin d’attirer des animations de qualité. 
Pour cela, elle veille à fédérer habitants et 
associations du territoire. Elle a la charge de la 
sélection et de la mise en place du calendrier 
des animations culturelles et sportives organi-
sées par la Communauté de communes. Parmi 
ses projets en cours : école des arts vivants, 
Les petits signes musicaux, le cinéma en plein 
air, théâtre, cuisine du monde, concert…

Mme DORE Marie-Claire 

•	 1ère vice-présidente 
•	 Infirmière retraitée 
•	 Maire de Marby

Commission Finances, 
Ressources Humaines et 
Affaires Juridiques

Anticiper, Contrôler, Protéger

Commission support, son rôle est essentiel dans 
l’encadrement financier et juridique des projets 
menés par la Communauté de communes. La 
commission assume les missions suivantes :
Finances : Élaboration et suivi des budgets (débat 
d’orientation budgétaire, proposition de budget 
primitif, gestion de la dette, de la fiscalité…)
Ressources Humaines : Orienter la politique RH 
afin d’assurer le bon fonctionnement des 
services publics tout en garantissant de bonnes 
conditions de travail aux 105 agents de la 
Communauté
Affaires Juridiques : Mises en place de procé-
dures permettant d’optimiser l’action des 
services, mise en place et mise en œuvre du 
schéma de mutualisation

M. LAGNEAUX 
Jean-Yves 

•	 2ème vice-président 
•	 Retraité de la gendar-

merie
•	 Maire de Regniowez

Le nouveau bureau communautaire
a fait sa rentrée.
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Commission Aménagement 
du Territoire 

Aménager, Construire et Protéger durablement.

La commission mène la réflexion et la concerta-
tion concernant la politique d’aménagement du 
territoire sur le long terme en particulier l’urba-
nisme et l’habitat, en prenant en compte les 
objectifs de développement durable notamment 
par la préservation des terres agricoles. Elle est 
en charge des orientations et organisations du 
territoire et l’élaboration (2019 – 2022) du PLUI, 
elle met en œuvre la planification stratégique 
intercommunale, le SCoT (schéma de cohé-
rence territoriale Nord Ardennes) et travaille sur 
la revitalisation des centres bourgs (commerces, 
logements, friches) auprès des acteurs d’Ar-
dennes Thiérache.

Mme JEANTY MARQUI-
GNY Alexandra 

•	 3ème vice-présidente 
•	 Exploitante agricole 
•	 2ème adjointe à Vaux-

Villaine

Commission Économie 
Innover, Accueillir, Développer

La commission développe la politique écono-
mique de la Communauté de communes, antici-
pant les métiers de demain, explorant les oppor-
tunités d’innovation et de développement de 
zones d’activités, accompagnant nos entreprises 
et agriculteurs par le biais de subventions et 
d’actions en lien avec la Région Grand Est, invi-
tant de nouveaux acteurs à nous rejoindre sur 
notre territoire. Parmi les dossiers en cours, les 
aides aux entreprises notamment dans le cadre 
de la Covid-19 ou encore le développement, à 
plus long terme, de la zone d’activités de 
Regniowez.

M. JARLOT Jean-Pierre

•	 Vice-président
•	 Cadre d’une entreprise 

d’environnement 
•	 Maire d’Éteignières

Commission TOURISME
Accueillir, Faire découvrir, Développer.

La commission tourisme construit la politique 
touristique afin d’augmenter tant la qualité de 
l’offre sur le territoire que le développement de 
ce secteur. Elle anime la réflexion sur le posi-
tionnement d’Ardennes Thiérache, autour de 
l’Écotourisme et du Slow tourisme, et stimule 
les idées touristiques dans le respect des 
objectifs de développement durable. Elle 
travaille en partenariat avec l’ADT et les acteurs 
publics et privés du territoire. Parmi les projets 
en cours : les Broises basses, le centre d’héber-
gement de Liart, les sentiers de randonnées…

Mme CARDON Béatrice

•	 Vice-présidente
•	 Responsable administra-

tive (mise en disponibi-
lité)

•	 Maire de Signy-le-Petit

Commission Agriculture 
et Alimentation

Innover, Protéger durablement, Soutenir les 
circuits courts.

La commission a la charge d’anticiper les 
évolutions du secteur agricole avec une atten-
tion particulière sur les conséquences liées au 
changement climatique. Le soutien à une diver-
sification de notre agriculture, l’accompagne-
ment dans la mise en place d’équipements de 
surgélation, la promotion de circuits courts, 
sont autant de pistes de réflexion pour le déve-
loppement économique du secteur, et la promo-
tion d’une alimentation de qualité. Elle travaille 
en partenariat avec la chambre d’agriculture 
pour construire l’agriculture dont nous avons 
besoin aujourd’hui et demain.

M. SWARTWAGHER 
Jean-Louis

•	 Vice-président
•	 Ingénieur agricole retraité 
•	 Maire d’Étalle

Commission Voirie 
Entretenir, Développer, Créer du lien.

La commission, composée de 37 membres (1 
par commune) est en charge :

• de la veille sur le terrain des 360 km de 
voiries communales d’intérêt communautaire, 
des ouvrages d’arts et de la gestion des eaux 
pluviales 

• d’anticiper les travaux d’investissements 
nécessaires afin d’assurer la sécurité de tous 
les usagers (ex : réalisation d’un diagnostic 
général des ouvrages d’arts)

• d’organiser le fauchage et le déneigement 
dans le respect de l’environnement

M. CHAMPION Patrice
•	 Vice-président
•	 Technicien territorial 

retraité
•	 Maire de Bossus-les-

Rumigny

Commission 
Environnement et Énergie 

Protéger, Économiser, Recycler

La commission prolonge la réflexion menée sur 
le précédent mandat concernant les déchets et 
leur bonne gestion pour une meilleure protec-
tion de l’environnement. Une attention particu-
lière se porte actuellement sur la gestion du 
tout venant. Elle aura à cœur d’accompagner 
les initiatives de projets de développement 
durable comme la méthanisation chez certains 
agriculteurs, ou la promotion d’énergies 
douces, en partenariat avec les services et 
aides de l’État.

M. GRABOWECKI Fabien

•	 Vice-président
•	 Technicien du bâtiment 
•	 Conseiller municipal de 

Prez

VOS élus
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Commission Affaires 
Scolaires, Petite enfance 
et accueil de loisirs 

Accompagner, Faire grandir

La commission des affaires scolaires travaille 
pour le bien être des élèves et leur développe-
ment éducatif, poursuivant les actions et la 
réflexion amorcées dans le précédent mandat 
sur l’alimentation (Petits Déj) et l’accompagne-
ment périscolaire. Elle s’assure de l’écoute et du 
bon lien entre les enseignants, et le personnel de 
la Communauté de communes engagé auprès 
des écoles maternelles et primaires d’Ardennes 
Thiérache. Elle est en charge de veiller au bon 
fonctionnement du RAM, des crèches (dont la 
gestion est assurée par Familles Rurales), et les 
différents temps périscolaires : l’accueil du 
matin, la cantine, la garde du soir et le centre de 
loisirs du mercredi. Elle valide les orientations en 
matière de service à la petite enfance.

M. CHEVANNE 
Jean-Yves

•	 Vice-président
•	 Enseignant et ingénieur 

retraité
•	 Maire d’Auge

Commission
Cohésion Sociale et
Concertation Territoriale 

Ecouter, Créer du lien, Soutenir

La commission regroupe les compétences de 
santé et de services aux familles de la Commu-
nauté de communes. Elle travaille, en partenariat 
avec les acteurs locaux, pour apporter aux jeunes 
comme aux anciens les meilleures conditions de 
vie sur notre territoire.  La commission suit les 
dossiers du contrat Local de santé et le Schéma 
Départemental des Services aux Familles. Elle 
veille à la coordination du groupe d’animation terri-
toriale autour des sujets de la parentalité, l’enfance, 
la jeunesse et les séniors. Dans le même esprit de 
service à nos concitoyens, la commission a la 
charge de mener la réflexion sur la concertation, 
avec pour objectif une meilleure prise en compte 
de la parole citoyenne et des besoins des habitants 
dans la construction du projet de territoire.

M. MILHAU Jean-Louis 

•	 Vice-président 
•	 Directeur de la Maison de 

la Thiérache retraité 
•	 Conseiller municipal de 

Liart

Les membres du bureau non vice-présidents 
remplissent certaines missions ponctuelles et 
renforcent les équipes dans le développement 
de la politique générale.

M. GOSSET Bernard 

•	 Conseiller communautaire
•	 Enseignant retraité en 

construction mécanique en 
lycée professionnel 

•	 Maire de Fligny

M. HUBERT Thierry

•	 Conseiller communautaire
•	 Technicien Enedis retraité 
•	 Maire de Brognon

Mme MIDOUX Florence

•	 Conseillère communautaire
•	 Exploitante agricole 
•	 Maire de Rouvroy-sur-Audry

VOS élus

Commission assainissement 
Préserver, contrôler, prévoir

La Commission Assainissement a la charge de l’assainissement 
collectif (Signy le Petit, Maubert-Fontaine) et de l’assainissement non 
collectif, sujets d’importance mais délicats. Cette commission aura 
un travail d’explication sur la nécessité de préserver la ressource en 
eau et donc de continuer d’améliorer le traitement de nos effluents 
(collectifs ou individuels). Des études sont en cours sur plusieurs 
communes.

M. CARBONNEAUX 
Bernard 

•	 Vice-Président
•	 Inspecteur de l’Education 

Nationale retraité
•	 Conseiller Municipal de 

Maubert-Fontaine
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Pour la rentrée, à vos marques !

Après une année 2019-2020, marquée par la pandémie et le confinement, les écoliers et professeurs d’Ardennes Thiérache ont 
repris le chemin de l’école. Un retour en présentiel qui apporte soulagement aux enfants et parents mais aussi une inquiétude 
chez certains professeurs. La Communauté de communes les accompagne.

Les 45 professeurs des écoles présents sur le terri-
toire Ardennes Thiérache, ainsi que les 55 agents 
de la Communauté de communes qui les accom-
pagnent, ont fait leur pré-rentrée le lundi 31 août 
pour préparer un accueil des élèves un peu particu-
lier, répondant aux exigences sanitaires liées à la 
Covid-19. Cette rentrée fût toutefois allégée par 
rapport au protocole instauré au mois de mai qui a 
beaucoup mobilisé agents et professeurs.

En collaboration avec les enseignants et les agents 
communaux, les services de la Communauté de 
communes ont mis en place un marquage au sol 
dans toutes les écoles afin de faciliter la bonne 
circulation et limiter le brassage des élèves. Dans 
les classes, les tables ont été séparées afin de limi-
ter les contacts, et du gel hydro alcoolique a égale-
ment été mis à disposition à l’entrée.

Dans le respect des prescriptions émises par les 
autorités sanitaires, les 825 élèves ont été accueil-
lis le mardi 1er septembre. Sous le masque, le 
sourire des enseignants heureux d’accueillir une 
nouvelle génération d’élèves en présentiel. Beau-
coup espèrent l’enseignement à distance terminé. 
Parmi les élèves, nombreux souriaient, heureux de 
retrouver leurs camarades, découvrant une nouvelle 
classe et parfois même une nouvelle école. Chez les 
plus petits : quelques larmes, dans la tradition des 
grandes rentrées, mais il y a fort à parier qu’elles 
seront vite séchées par le flot des animations et des 
nouveaux amis.

La cantine à un euro

Cette année encore la Communauté de communes 
Ardennes Thiérache, appuyée par l’État, renouvelle 
son aide en proposant le déjeuner à la cantine à 1 
euro. Plus généralement cette aide porte ses fruits 

puisque, 80 % des familles ont vu leur tarif cantine 
baisser par rapport à septembre 2019. 575 repas 
sont servis en moyenne chaque jour. Ils complètent 
les petits déjeuners réalisés à partir de produits 
extra-frais (compote, beurre, yaourt, fruit, lait…) 
issus de circuits courts, stimulant ainsi notre 
production locale. 

Un carnet scolaire Ardennes Thiérache 

La Communauté de communes a offert à chaque 
élève un Agenda et un Carnet de correspondance 
pour cette la deuxième année consécutive. En plus 
des informations essentielles délivrées par la 
Communauté de communes, les 7 écoles du terri-
toire ont pu personnaliser ces documents afin de 
transmettre les spécificités de leur règlement et de 
leur fonctionnement, maintenant ainsi le lien de 
proximité entre parents et professeurs.

education
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tourisme

Mélanie Lesieur est directrice du pôle 
scolaire de Liart. Comme dans toutes les 
écoles, elle a dû faire face à la pandé-
mie, à la mise en place des protocoles 
sanitaires et à l’inquiétude des parents 
et des personnels. Rencontre.

Comment avez-vous vécu le confinement ?

A l’école de Liart, nous avions très bien anticipé le 
confinement pour pouvoir rentrer en contact avec 
les parents, les familles et maintenir ce contact. 
Rares sont les familles qui ont décroché. On a fait 
preuve de créativité pour leur donner envie de pour-
suivre. Le matériel informatique de la Communauté 
de communes a été prêté aux familles et cela s’est 
révélé une aide précieuse. Pour les quelques 
familles qui n’avaient pas de connexion internet, la 
Maison de la Thiérache de Liart nous a aidé à faire 
passer des polycopiés au porte à porte. Cela a été un 
effort collectif.

Comment s’est passé la reprise de juin ? 

Pour la phase de reprise en juin, nous avons dû faire 
un travail pour convaincre de l’importance de 
reprendre les cours. A plus de 90 % les familles ont 
répondu présentes. 

Les agents d’entretien de la Communauté de 
communes, soucieuses de bien faire et d’appliquer 
les règles sanitaires strictes, étaient extrêmement 
inquiètes. Elles avaient peur d’être responsables 
d’une contamination. Le protocole était très lourd. Il 
fallait nettoyer derrière chaque enfant. Elles ont été 
mises à rudes épreuves, c’était physique, et une 
pression très forte reposait sur elles.

Cela a été un vrai travail en partenariat entre  
Communauté de communes et directeurs d’école ; 
un travail de proximité, main dans la main pour 
gérer les plannings des agents, pour mettre en place 
un sens de circulation dans l’école. Les cantines 
n’ont pas réouvert. La Communauté de communes a 
fourni des plateaux repas froid pour les enfants. Ce 
surplus financier a été supporté par la Communauté 
de communes. On a réussi car il y a eu un vrai travail 
d’équipe. Sans ce travail d’entraide cela doit être 
compliqué.

Quel était l’état d’esprit avant la rentrée ?

On espérait tous reprendre le plus normalement 
possible et pouvoir accueillir tous les élèves, car 
l’école à distance ne pourra jamais remplacer 
l’école à l’école. Les informations du ministre sont 

arrivées très tard, mais les directeurs d’école se 
sont réunis à plusieurs reprises par téléphone avec 
Monsieur Perri, directeur général des services, et 
Monsieur Leroy, président de la Communauté de 
communes, pour pouvoir s’organiser avant même 
d’avoir le protocole. 

Comment s’est passée la rentrée ?

Aujourd’hui, on accueille tous nos élèves dans des 
conditions proches du normal. Pour cela, la Commu-
nauté de communes a investi dans des tables indi-
viduelles pour maintenir les enfants à distance les 
uns des autres. On essaye également de ne pas 

mélanger les classes les unes aux autres, à la 
récréation mais aussi à la cantine, qui a repris avec 
des règles de sens de circulation, et des tours pour 
mélanger le moins possible les élèves.

Tout cela est fait le plus sereinement possible. Les 
enfants avaient plus ou moins peur et c’est notre 
rôle de les rassurer. On essaye de faire en sorte que 
les journées de classe ressemblent à des journées 
normales. Il faut faire preuve de souplesse, de 
compréhension et d’adaptation car les règles 
peuvent à nouveau changer. Les agents jouent le 
jeu, je tiens à saluer leur travail.

Tables individuelles fournies par la Communauté de communes.
Ici, à Auvillers-les-Forges.

education



Pour la deuxième année consécutive, un point 
d’accueil touristique a été installé sur la base de 
loisirs de la Motte, à Signy-Le-Petit. Les questions 
portaient essentiellement sur les sentiers de 
randonnées, les activités à faire en famille aux 
alentours et sur la voie verte. Ouvert tous les après-
midi, l’étang de la Motte a rencontré un franc 
succès : paddles, pédalos, baignade, farniente, 
sous la surveillance des maitres-nageurs Karim, 
chef de poste, Maelle, Claire et Louis qui veillaient 
également au respect des gestes barrières et de 
distanciation. Piqures de guêpes, petites blessures, 
deux sauvetages aquatiques ont rythmé la saison. 
Karim précise : « L’activité était plus intense lorsque 
l’ensemble des lacs ardennais ont dû fermer et que 
Signy était le seul encore ouvert à la baignade, on 
a dû redoubler de vigilance. ». La raison : la qualité 
de l’eau de ce site naturel préservé.

Les hébergeurs, de plus en plus nombreux sur le 
territoire (85 hébergeurs recensés à ce jour), 
dressent à leur tour un premier bilan. Avec l’ou-
verture de l’arche de Noé, Sophie THIRIET (ETEI-
GNIERES) se dit satisfaite de la saison 2020, avec 
un bel été pour la roulotte grâce à l’offre proposée 
par le Conseil départemental visant à rembourser 
50% du séjour des touristes visitant les Ardennes.

A PREZ, Emmanuel et Mathilde (habitant dans le 
Nord) découvrent avec plaisir Ardennes Thiérache 
séjournant à L’Eau Beau Prez : « C’est atypique de 
pouvoir passer la nuit dans un chariot de cowboy, 
on vit au rythme du soleil ! Ici, on retrouve le calme, 
loin des villes bondées. Il y a des activités pour les 
enfants, comme la ferme pédagogique de Liart ou 
l’étang de la Motte à Signy-Le-Petit ».

Au Pavillon, camping de La Neuville-Aux-Joûtes, le 
remplissage du mois d’août a retrouvé son niveau 
de l’année dernière mais ne rattrape pas le début 
de saison. Pourtant, ses propriétaires, Gérard et 
Véronique BEAUDOUX se montrent confiants. De 
plus en plus de touristes cherchent le calme et le 
repos, la mode du Slow tourisme pourrait bien 
profiter à Ardennes Thiérache.
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Un été en toute sécurité.
La saison touristique touche à sa fin. L’heure de dresser le bilan d’une saison atypique. Malgré la situation sanitaire, l’offre d’héber-
gements touristiques augmente et les visiteurs semblent plus nombreux à rechercher le dépaysement sur notre territoir

DU RENFORT AU TOURISME
Margaux LARUE intègre le service développe-
ment territorial en tant que « chargée de 
mission tourisme » en apprentissage. Margaux 
suit actuellement une licence en alternance « 
Cheffe de projet touristique » au lycée des 
métiers de Bazeilles. Arrivée en juillet 2020, en 
tant que chargée d’accueil touristique, elle est 
désormais en charge de suivre les projets 
touristiques, aider les hébergeurs à se déve-
lopper et à communiquer… Des missions d’un 
an pour Margaux, originaire de Marlemont.

TOURISME
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CULTURE

Une saison culturelle
perturbée par la pandémie.

La période du confinement a plus que jamais révélé 
l’importance de la culture. Nombre d’entre nous ont 
profité de ce temps pour lire, regarder des films ou 
des séries, se cultiver. Mais au-delà de l’écran, la 
culture prend toute son ampleur dans le partage, les 
discussions, les échanges, particulièrement dans 
nos territoires ruraux où voisins et amis se 
retrouvent. Les artistes qu’ils soient jeunes, comme 
les membres de l’école des arts vivants, ou confir-
més, ont besoin de partager leur passion avec le 
public. Et ce public cherche à s’émerveiller le temps 
d’un spectacle, qu’il prolonge dans des discussions 
qui font le ciment de nos villages. Ainsi se construit 
et se renforce l’identité culturelle Ardennes Thié-
rache, année après année, au fil des spectacles, 
expositions et concerts.

L’école des Arts vivants

Comme toutes les associations, dans les premières 
semaines du confinement, l’école intercommunale 
a dû arrêter ses activités. Les professeurs ont vite 
repris le télé-enseignement avec leurs élèves. Dès 
juin, les cours individuels ont pu reprendre et en 
septembre les cours collectifs se sont déroulés 
dans le respect des exigences sanitaires. Parmi les 
nouveautés 2020 : de la Zumba à Signy-le-Petit et 
à Rouvroy-sur-Audry, du Step à Eteignières. Les 
galas de danse d’Alyssia OGET prévus initialement 
en juin sont reportés au 23 et 24 octobre. L’école 
des arts vivant regroupe environ 200 élèves qui 
suivent les cours animés par 7 professeurs de la 
Communauté de communes et un intervenant exté-
rieur. Tout le programme des 17 disciplines est à 

retrouver sur notre page facebook en attendant le 
nouveau site. Les inscriptions sont ouvertes. Merci 
d’adresser un courriel à :
arts-vivants@ardennesthierache.fr

Le cinéma en plein air

Malgré les contraintes liées à la Covid, la toile 
blanche du cinéma en plein air s’est déployée tout 
au long de la saison sous le ciel étoilé Ardennais. 
Les spectateurs, masqués pour respecter les règles 
sanitaires, se sont pressés à la Neuville-Aux-
Joûtes, Éteignières et Marby. La programmation 
variée a remporté un vif succès auprès de la 
centaine de spectateurs présents en moyenne à 
chaque projection. Si la réservation obligatoire, la 
distanciation sociale, et le gel désinfectant n’ont 
pas permis la tenue du traditionnel repas, ils n’ont 
pas pour autant fait oublier l’amour du cinéma.

Les concerts

Si le festival des petits signes musicaux a dû être 
reporté, d’autres évènements ont été maintenus 
pour le plus grand plaisir des mélomanes. Fin août, 
les tympans ont été à la fois caressés et secoués 
par la virtuosité du pianiste Simon GHRAICHY. Au 

centre de la nef de l’église de Rumigny, l’artiste, qui 
a signé en 2016 un contrat d’exclusivité avec le 
label mythique Deutsche Grammophon, a fait 
résonner Litz, Bach, Mozart ainsi que des composi-
teurs latinos-américains pour le bonheur des 150 
spectateurs présents. Cette représentation était 
organisée dans le cadre des soirées d’été de la 
Cour des prés par la famille Avril. Un rendez-vous 
qui se renouvelle chaque année. Dans le cadre des 
journées du patrimoine, le 19 septembre, en parte-
nariat avec l’association les compagnons de Saint-
Étienne, Marc HERVIEUX, flûtiste donne un concert 
de musique classique à l’église de Servion. L’en-
semble « L’Air de rien » de l’école intercommunale 
des arts vivants a joué en première partie.

La saison culturelle 2019-20 ne ressemble à aucune autre. Comme partout ailleurs les acteurs ardennais de la culture ont été 
durement impactés par la pandémie et le confinement. Même si certaines animations ont dû être reportées ou annulées, 
d’autres ont été maintenues malgré les contraintes sanitaires. Ces évènements sont l’occasion de rencontres et d’échanges, 
plus que jamais nécessaire en période d’isolement. Retour sur cette saison particulière.



agenda 2020

ecole des arts vivants 
DANSE
Gala de fin d’année

10 OCTOBRE 
COSEC DE SIGNY LE PETIT - 20H30

24 OCTOBRE 
SALLE POLYVALENTE DE CERNION 
20H30

Gala de noël

08 DÉCEMBRE 
SALLE POLYVALENTE DE ROUVROY 
SUR AUDRY - 20H30

12 DÉCEMBRE 
FOYER RURAL D’ÉTEIGNIÈRES
20H30

théâtre

CONCERT
05 DÉCEMBRE
SALLE POLYVALENTE
DE SIGNY LE PETIT - 20H30

“La Guerre 
des Sexes”

10 OCTOBRE 
SALLE POLYVALENTE
DE MON IDÉE
ATTENTION : CONSEILLÉ POUR 

UN PUBLIC ADULTE

5€
20H30

spectacle de magie
“excalibur“
05 DÉCEMBRE
SALLE POLYVALENTE DE SIGNY LE PETIT 
ADULTE : 5€
GRATUIT POUR LES - 12 ANS
20H30

FAITES VOTRE PUB !
DU CÔTÉ DES ARTISANS DE NOTRE TERRITOIRE…
La Communauté de communes Ardennes Thiérache a décidé de créer sa propre 
régie publicitaire et a mis à disposition, dans ce magazine, des encarts publici-
taires. Vous êtes artisan ou commerçant sur notre territoire et vous voulez diffuser 
votre publicité dans les 5 100 exemplaires distribués. Vous trouverez ci-dessous les 
modalités ainsi que les tarifs.
Entreprise  ............................................................................................   tél. ..........................................................................................

Adresse  .............................................................................................................................................................................................................
....................................................................................................................................................................................................................................

Mail  .......................................................................................................................................................................................................................

souhaite insérer un encart publicitaire dans le prochain magazine.
 Carte de visite : 50€ HT  1/8 page A4 : 100€ HT   1/4 page A4 : 200€ HT

Le règlement est à effectuer par chèque à l’ordre du Trésor Public régie publicitaire. 
Pour plus de renseignements, n’hésitez pas à contacter le 03 24 26 13 31.

“Ginette, 
reine des 
boulettes”

19 DÉCEMBRE 
SALLE POLYVALENTE DE 
MAUBERT-FONTAINE
ADULTE : 5€
GRATUIT POUR LES - 12 ANS
20H30

Sous réserve des restrictions sanitaires. Réservation obligatoire pour tous les spectacles.
03 24 26 16 31 - animation@ardennesthierache.fr

halloween 
31 OCTOBRE
SALLE POLYVALENTE DE 
RUMIGNY - À PARTIR DE 13H

ENTRÉE GRATUITE 

ENTRÉE 
GRATUITE 

ENTRÉE GRATUITE 


